

adressé à Coparente R

le 7/5/87

Vous me demandez ce que la France représente pour moi. Quand la France a été défaite et occupée, le très jeune homme que j'étais ne s'est pas posé la question : il devait, c'était évident, participer à la libération de son pays.

Patriotisme? - que certains disent désuet, ce qui n'est pas mon avis -. Oui, mais pour moi cela a été encore plus important. Car l'engagement m'a entraîné bien au-delà de la joyeuse entrée en force dans Paris et de la défaite des nazis un beau mois de mai. Tout naturellement, la marche s'est poursuivie aux côtés de peuples colonisés qui luttaient pour l'indépendance, puis d'Etats exigeant le respect de leurs identités, le droit au progrès et au mieux-être; elle se poursuit auprès d'hommes et de nations qui veulent vivre libres et rester maîtres de leurs destins; elle est accompagnée d'actions communes avec des voisins d'Europe.

La France est au coeur de cet engagement. Car sa liberté, son identité, ses chances de progrès augmentent avec celles des autres pays européens ou en développement, face aux plus puissants, en France et à l'étranger, qui, évidemment, combattent les attitudes et les expressions contraires à leurs intérêts.

La France, ou l'idée que je m'en fais, c'est depuis longtemps la justification de mon engagement personnel et de mon engagement politique.

Comment imaginerais-je d'ailleurs ne pas être Français?

Claude CHEYSSON

(Croix de guerre 39-45 et Toie, 5 citations)

(Membre du Parti socialiste)

P.S. : J'ai tardé à répondre à votre question, car je savais que je tomberais dans la grandiloquence!!